



Standard & Poor's baja la perspectiva de calificación para México de “estable” a “negativa”

POR JUAN CARLOS CRUZ VARGAS , 1 MARZO, 2019 ECONOMÍA

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La agencia calificadora Standard & Poor's (S&P) bajó este viernes la perspectiva de las notas crediticias de México de “estable” a “negativa”, aunque mantuvo sin cambios las calificaciones soberanas del país ubicadas en “BBB+” y “A-2” en moneda extranjera de largo plazo.

En un comunicado, la firma con sede en Nueva York detalló que el cambio en las políticas del gobierno para reducir participación de la iniciativa privada en el sector energético y otros proyectos han llevado a una caída en la inversión y la confianza.

Esto podría contribuir a una mayor carga en la deuda para el país y disminuir sus perspectivas de crecimiento del PIB, agregó.

Para la calificadora, la nueva estrategia para el sector energético coloca una carga financiera adicional sobre Petróleos Mexicanos (Pemex), que tiene un legado de débil desempeño operativo y financiero, además de que afronta limitaciones en sus capacidades técnicas.

“Pemex continúa presentando una carga fiscal elevada, incluso a pesar de un reciente cambio en su esquema tributario que mejora modestamente su flujo de efectivo. Con base en políticas anteriores y considerando eventos recientes (tales como una inyección de capital presupuestada en 2019), suponemos que el gobierno continuará brindando respaldo financiero y de otro tipo a la petrolera mexicana”, puntualizó.

Así, aclaró, continuamos considerando que existe una probabilidad “casi cierta” de respaldo extraordinario del gobierno, por lo que igualamos la calificación de Pemex con la del soberano.

“La combinación de un débil perfil financiero y la necesidad de tomar un rol más activo en el sector energético por parte de Pemex podría aumentar el riesgo de mayores pasivos contingentes para el soberano”, destacó.

S&P alertó que también existe un riesgo de que la menor inversión del sector privado genere menores previsiones de crecimiento económico, lo que debilitaría la resiliencia económica del país.

“Ello, a su vez, podría contribuir a un deterioro fiscal y a generar incertidumbre en el mercado financiero, lo que empeoraría el perfil financiero del soberano y nos llevaría a bajar la calificación”, puntualizó.

Por el contrario, la conducción de una política económica efectiva que mantenga déficits fiscales moderados, aliente la inversión y aumente la confianza de los inversionistas, fortalecería el panorama de crecimiento del PIB y contribuiría a mantener finanzas públicas estables, acotó.

Esto, aunado a una contención de los potenciales pasivos contingentes de Pemex, evitaría la erosión del perfil financiero del soberano. “Podríamos regresar la perspectiva a estable durante el siguiente año bajo este escenario”, adelantó.

Según Standard & Poor's, espera que la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador implemente políticas económicas pragmáticas que balanceen las prioridades sociales con la necesidad de mantener estabilidad macroeconómica.